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Acta N° 090 del 11 de junio de 2020  

          
   
 
 
        

 
ACTA SUCINTA NÚMERO 090 
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL 

 
 
FECHA:  junio 11de 2020 
HORA:  08:00 A.M  
LUGAR: Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
 
TOMA LA PALABRA ELSEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Saluda a todas las personas presentes. 
 
Señora Secretaria, sírvase leer el orden del día de junio11 de 2020 
 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 
Muy buenos días para los Honorables Concejales, un saludo especial a la Mesa 
Directiva, toda la comunidad que nos sigue a través de las redes sociales, funcionarios 
del Concejo, funcionarios de la Alcaldía y todas las personas presentes en la Sesión.  
 
ORDEN DEL DÍA DE JUNIO 11 DE JUNIO DE 2020. 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. SOCIALIZACIÓN DE PROGRAMAS Y SERVICIOS DE LA DIRECCIÓN 

ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN, A CARGO DE LA DOCTORA IRINNA  

CECILIA QUINTERO BULA, DIRECTORA ADMINISTRATVA DE RECONCILIACIÓN Y 

SU EQUIPO DE TRABAJO. 

3. ASUNTOS VARIOS.  

4. COMUNICACIONES. 

5. PROPOCISIONES. 

Esta leído el orden del día señor Presidente.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Favor verificar el quórum, Señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Vamos a verificar el quórum y a aprobar simultáneamente el orden del día.  
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   -------------------------- 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Presente y Apruebo 

 

Ha sido verificado el quórum señor Presidente, hay quórum suficiente para deliberar y 

decidir, y ha sido aprobado el orden del día. El Concejal Nolver tiene problemas de 

conexión.  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

Se continúa con el orden del día.  
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

2. SOCIALIZACIÓN DE PROGRAMAS Y SERVICIOS DE LA DIRECCIÓN 
ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN, A CARGO DE LA DOCTORA IRINNA  
CECILIA QUINTERO BULA, DIRECTORA ADMINISTRATVA DE RECONCILIACIÓN Y 
SU EQUIPO DE TRABAJO. 
 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Le da la bienvenida a la Doctora Irinna y a su equipo de trabajo y le agradece por estar 
presente.  Le da el uso de la palabra. 
 
TIENE LA PALABRA LA DOCTORA IRINNA CECILIA QUINTERO BULA, 
DIRECTORA ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN  
 
Saluda a las personas de la población y a los presentes en la sesión.  
 
La doctora, explica la definición de reconciliación, sus funciones y objetivos, 
indicadores y forma de trabajo.  
 
Debido a la pandemia tocó reducir el encuentro con las personas, pero sin embargo se 
tiene la mejor disposición y entrega, también habla sobre los planes que se tienen. 
También se menciona lo comprometidos que se están con las víctimas de conflicto, 
para, de esta manera, proteger los derechos fundamentales de las personas, para 
ayudarlos a integrarse y no se llegue a eventos desafortunados. Posteriormente quitar 
la imagen de violencia que tiene Bello.  
 
Lo ideal es prevenir. Por esto, se tiene 4 comités; a estos asisten miembros de la mesa 
efectiva, policía nacional, gobierno, personería y todo lo que tiene que ver con la fuerza 
pública, es presidido por el alcalde municipal.  
 
Muchas de las personas que se atienden, no son de Bello, ya que hay otros sectores 
vulnerables por el conflicto armado. Por esto, se tiene la prevención urgente, para 
conocer más que es lo que se está formando a nivel interior y evitar que ocurran los 
hechos.  
 
También en nuestra dirección se tiene una abogada disponible para hacer reclamación 
para la protección de bienes, se encuentra que Bello tiene sesenta y cinco mil víctimas,  
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se ha trabajado con sesenta mil, quiere decir que solo faltarían cinco mil por 
restablecer.  
 
Posteriormente se habla del proceso para la protección de víctimas y ayudas 
humanitarias, de las cuales han sido 158 personas. 
 
También se menciona sobre la ayuda en cuanto a servicios funerarios, se sabe que 
debemos acompañar el proceso desde todas las líneas.  
 
Se está trabajando en una línea de que la víctima pueda hacer parte en procesos 
productivos con el municipio. Y somos el enlace para que todas las victimas puedan 
acceder a todos los beneficios.  
 
Enfatiza en los procesos de reconciliación y ayudas a la victimas en general.  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR LUIS ALBEIRO SERNA, DIRECCIÓN DE 
RECONCILIACIÓN.  
 
Saluda a los presentes.  
 
Habla sobre el servicio militar obligatorio y en cómo se maneja el proceso, vigencia, 
acompañamiento a los hombres, para adquirir el importante documento cómo es la 
libreta militar.  Desde el sitio web, se hace la inscripción y luego se recoge la 
información y se envía al comando de reclutamiento, para que empiece un proceso de 
valoración y así pueda obtener la libreta militar. 
 
TIENE LA PALABRA LA DOCTORA IRINNA CECILIA QUINTERO BULA, 
DIRECTORA ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN  
 
Se está trabajando la memoria histórica. Ya que va a ayudar mucho a elaborar los 
duelos. Las víctimas siempre reclaman la Verdad. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR VICTOR ARANGO DIRECCIÓN DE 
RECONCILIACIÓN 
 
Saluda a las personas presentes y hace una breve presentación.  
 
Habla sobre las labores que se han hecho en cuanto a la memoria histórica, teniendo 
en cuenta que se quiere hace un nuevo espacio, para así, hacer reconocimiento de lo 
que ha pasado la población, enfatizando en la superación.  
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TIENE LA POCTORA ALABRA LA DOCTORA IRINNA CECILIA QUINTERO BULA, 
DIRECTORA ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN  
 
Tenemos también, las garantías de no repetición. Es decir verdad, justicia y reparación 
y garantía de NO repetición. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR VICTOR ARANGO, DIRECCIÓN DE 
RECONCILIACIÓN. 
 
El tema de garantías de no repetición, el cual se ha trabajado permanentemente con el 
gobierno Nacional y la administración municipal en general,  
 
TIENE LA PALABRA LA DOCTORA IRINNA CECILIA QUINTERO BULA 
DIRECTORA ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN  
 
En cuanto a temas de indemnización administrativa y judicial, depende únicamente de 
la unidad de atención integral a víctimas. Nuestro trabajo es acompañamiento y enlace 
con ellos. Se está indemnizando a los grupos priorizados.  
 
Se invita a la población para usar el canal de comunicación telefónico.  Hace énfasis 
que están prestos para el servicio.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Se abre el espacio a los Concejales.  
 
Pregunta a la doctora si tiene la respuesta de cuáles son los requisitos para poder 
acceder a los beneficios, ya que muchas personas se acercan a preguntar.  
 
TIENE LA PALABRA LA DOCTORA IRINNA CECILIA QUINTERO BULA, 
DIRECTORA ADMINISTRATIVA DE RECONCILIACIÓN  
 
Lo fundamental es declararlo frente a la personería, luego una valoración psicosocial,  
Y luego se determina si necesita ayuda. Después de eso el único requisito es que este 
inscrito en el sistema único de víctimas, esto es a nivel nacional el requisito, es que 
viva en el territorio de Bello, así sea desplazado de otro lugar.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
3. ASUNTOS VARIOS. 

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  En asuntos varios, ¿algún Honorable Concejal? 
 

Continuemos con el orden del día.  

 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 

4. COMUNICACIONES. 

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  ¿Alguna comunicación? 
 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO.  No hay comunicaciones señor Presidente. 
 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. Continuemos con el orden del día.  
 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

5. PROPOSICIONES  

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  ¿Alguna proposición? No hay proposiciones de los Honorables 
Concejales. 
 

Continuemos con el orden del día.  
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

Está agotado el orden del día.  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

Agotado el orden del día, siendo las 9:05 de la mañana, del día 11 de junio de 2020, se 

levanta la sesión y citamos para mañana 8:00 de la mañana.  

 

Feliz día para todos y recuerden quedarse los Concejales de la comisión de asuntos 

económicos para el primer debate del Proyecto de Acuerdo 009 de 2020.  

 

 
 
 
 

       
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE         NORA ISABEL PÉREZ CARVALHO 
Presidente del Concejo                                          Secretaria General del Concejo 
 
 
 
 
Transcribió: David Cardona Vélez. Contratista Digitación 
Revisó: Alba Diony Arroyave García. Contratista Digitación 

 

 

 

 


